



HERALDO de GERONA

Jueves
21 de febrero

PERIODICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

GUÍA DE GERONA en la cuarta página

LIBERALES

Sin golpes de pecho, puritanismos ni gazmoñerías.
Sin escrúpulos propios de las conciencias pusilánimes y cerebros enfermizos.
Sin que ciña nuestros hombros el manto del fanatismo, recamado de hipocresías.
Sin eso, aunque liberales, somos religiosos.
Y lo somos por temperamento, por educación, porque lo sentimos, porque está inoculado en la masa de nuestra sangre con el néctar de vida que nos diera la venerada mujer, á quien después de Dios, debemos la existencia.

¿Qué el liberalismo es pecado?
¡Bah!...
Rutinas mal olientes.
Recursos que ya no surten el efecto apetecido.
Añejas teorías sin fundamento ni razón, que á nadie arredran, ni convencen, ni persuaden.
¡Egri somnia!
Si el liberalismo es pecado, entonces ¡guay de vosotras, Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Bélgica, Suiza etc. naciones altamente progresistas, guay de vosotras, por el mero hecho de tener un gobierno eminentemente liberal.

Peró, juguemos limpio, neorreaccionarios: ¿qué pretendéis?
¿Qué retrocedamos á los buenos tiempos de la Edad Media?
¿Envolver á la civilización en un sudario de muerte?
¿Atropellar los fueros de la dignidad y libertad del hombre?
¿Volver á la ignorancia, al despotismo, á la esclavitud?...

Es inútil.
Es inútil que provoquéis á los liberales. Estos—entendedlo bien—éstos, que jamás han comerciado con la religión, son los que han sabido siempre practicar la más excelente de las virtudes, la caridad, fundamento de dicha religión.
¿Que como han sabido practicarla?
Dando impulso á la educación é instrucción del pueblo, creando planteles realmente caritativos, fomentando instituciones benéficas, rompiendo el ominoso yugo del esclavo negro y el del esclavo blanco... etc. etc. adelantos mora-

les y materiales, que se deben al elemento liberal, y no á la reacción.
La historia no miente.

CASOS Y COSAS

Ad recalandum:
Denuncian que hay un maestro de primeras letras en esta provincia, que escribe agua con h.
El hombre habrá leído hidroterapia, sabrá que es cosa de aguas, y cátele la h.
O habrá perdido la chaveta... y la ortografía con eso de los pagos....

En *El Corre....* que te caes de la tarde del sábado último, leímos un sueltcito *estilo Cavia*, que nos dejó zeco.

La verdad es que no hay por donde cojerle.

O le sobran acentos ó le faltan letras.
Si el insigne literato Galdós llega á saber que *El Corre....*, le suprime una letra á su aplaudido «Electra», *excomunica* al Cavia de *El Corre....*

Y conste que no decimos esto porque en el título «Electra» le falta la E y en la palabra «estudiara» le sobra el acento á la última sílaba. Lo decimos... para que sepa el apreciable colega de la tarde, entrando en el fondo que motivó su suelto á lo que sea, que apesar de no ser de redacción sino de recorte el artículo ensalzando las bellezas que atesora «Electra»; *El Corre....*, publicó más de una vez, artículos en defensa del carlismo, aunque de manera solapada y sueltos redactados en las sacristías.

Repase, repase la colección de su biblioteca (?) y verá como el HERALDO, ni peca de ligero, ni tiene «cosas».

El castísimo colega local *Diario de Gerona*, se entusiasma porque en París se prohibió la representación de una obra titulada «Decadencia» y se enfurece con tal motivo, contra los liberales, porque no se prohibió en España la representación de «Electra».

Esto dicho por el *Diario*, no debe extrañar á nadie y menos á los que le conocemos de cerca.

El jesuitismo ha invadido la redacción de aquel periódico que en tiempos no lejanos se ofreció á elementos avanzados de Gerona, para que á cambio de una subvención ó cosa parecida, defendiera con el mismo tesón y energía que defiende hoy á la Araña Negra.

No creemos que el *Diario* nos desmienta porque esos elementos á que nos referimos viven todavía y el *Diario*, no se atrevería á atacarlos personalmente, como lo hace ahora en general.

Conoce el *percal* y lo que procura es ocurrir el bulto cuando se le tiran chinitas en tal sentido.

Hace bien.

X. Y. Z.

LAS VIOLETAS

... Cuando los fuertes vientos y los ríos aguaceros se calman; cuando el pesado toldo de nublós se descorre arrollándose en ancho círculo, cual marco de terciopelo ceniciento, de un cuadro con fondo azul, limpio, purísimo, con brillantez de pupila húmeda; cuando las primeras sonrisas de un día claro en los últimos tercios de este mes loco nos dicen todas las alegrías, todas las bellezas, toda la fecundidad y renacimiento en los hinchados botones de los árboles y las plantas; cuando las primeras flores blancas como vírgenes, las flores del almendro, medio abiertas como madroños de lana fina adornan y embelleren los desnudos troncos; en ese anuncio, en fin, de la gran alborada, de notas de luz y colores, fragancias y armonías y sabor de primavera... con anticipios de regalo y madrugaciones de pastora nacen y viven las más lindas y poéticas de las flores... ¡las violetas!

¡Qué bellas, que modestas, que sencillas!...

No tienen los alardes del color de la gentileza ni de lo erguido.

Humildes y pasionales, esconden sus bellezas con suspiros de amantes tímidos.

Ocultas en bosquecillos de hojas verdes, tienen el rubor purísimo de la doncella en su lecho de virgen; como la mujer buena, denuncia su vida de misterio con aromas de virtud que las brisas llevan en sus alientos; si la pasión habla por ellas, tienen lenguaje dulce y expresivo... en el hojal del amante dicen caricias y halagos, ternuras ofrecidas y promesas realizadas; en el seno de la virgen, hablan con alegrías de esperanzas, con sabor de recompensas, con favores de premio, con pagos de constancias...

Todas las flores tienen sus preferencias... la violeta no es desdeñada por nadie, no hay una mujer que no las tenga culto, que no las prefiera... ¡son tan lindas y sencillas, tan olorosas y bellas!...

Anuncian la primavera, la vida; nos dicen la humildad, la pasión con rubores, lo hermoso sin alardes, el mérito sin soberbias... ¡cuánto vale la mujer que se parece á la violeta!

GERÓNIMO DE LA CAL.

NOBLEZA DE ALMA

Luis de mi vida: ¡Qué largo es el tiempo para mí cuando no recibo carta tuya! Estaba acostumbrada á recibir todos los días tus besos en cada una de tus cartas, y desde hace dos días ¡dos días! ¡una eternidad! no tengo ninguna noticia de tí. ¡Estoy tan triste! Sufro más que cuando tu me repro-

chabas de palabra á causa de tus celillos; entonces tenía el consuelo de animar tu cara con mis besos, de provocar tus sonrisas con mis abrazos, de lavar tu sentimiento con mis lágrimas. Yo te lo suplico, escríbeme; yo no puedo, no debo sufrir más; tengo necesidad de ver tu letra, de leer una palabra de amor de tí, de cubrir de besos tu firma. ¡Luis mío, mi querido amado, ¡no olvides á tu Angela! Hace dos días que espero al cartero y voy á la reja del jardín para recibir antes la carta que deseo... Recibo cartas de mis hermanos, de mis amigas, de mi modista, pero nada del que es toda mi vida, del solo dueño de mi corazón. Nada puede distraer mi imaginación de tí; me abstraigo todo el día en mis recuerdos, y veo las horas demasiado cortas que hemos pasado juntos, y ni un detalle, ni una palabra pasa desapercibida á mi fantasía, que reconstruye todas las escenas de que fuimos actores. ¡Cuánto te amo!

Mi madre, que no sospecha la verdadera causa de mi tristeza; cree que el silencio prolongado de mi novio, del hombre á que me he de unir dentro de un mes ¡para siempre! ¡para toda la vida! es la causa, y ese silencio me es indiferente; al contrario, me aburriría si me escribiese á menudo. Yo creí, cuando he comprendido que te pertenecía todo mi corazón, que podría ser su mujer y continuar el camino por mis padres trazado; pero ahora ese matrimonio es un imposible; desde aquel día yo no puedo pensar más que en tí; te amo demasiado para ser de otro, y si las circunstancias me obligan á un sacrificio, mi alma protestará con todas sus fuerzas.

Escríbeme cartas largas con tu corazón, tu amor; te aseguro que tengo necesidad de tus cartas; porque mi alma quiere respirar en tí y no vive sino para tí.

Adiós, Luis de mi vida, te besa mil y mil veces apasionadamente, como te ama, tu

ANGELA.

Angela mía: Te escribo al fin, no quiero torturar más tu sentimiento; pero no te extrañe ver la carta breve, las malas noticias y la muerte son preferibles en dosis homeopáticas; parece que te estoy viéndote cuando has leído la frase *malas noticias*, temblorosa, pálida, tus ojos se han cristalizado de lágrimas y tu corazón presiente un accidente desgraciado á nuestro amor; ¡sí Angela mía, te amo mucho, mucho, y precisamente porque te amo mucho no quiero que seas desgraciada, amándote tanto; no te he escrito hace dos días, porque hace dos días que luchan mis ideas; atormentándome; el amor y la razón quieren despedazarse... Angela; no debemos amarnos; hay un hombre que va á ser tu marido, un caballero que va á entregarte su nombre y envuelto en su nombre su honor, y tú vas á arrojar ese honor por la ventana y quieres que yo lo recoja de entre el fango del arroyo, lo mismo que cuando me echabas por el balcón á la calle tus cartas, que yo recogía, con los sobres manchados de barro; tú tienes derecho á querermé, porque puedes hacer de tu amor lo que te plazca; pero no tienes derecho á destrozar

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACIÓN RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curación radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.
Farmacia Especial de GRAU YNGLADA, 4, Asalto, 4, BARCELONA
Venta; Farmacia de Roca, Gerona.

entre tus manos la honra de un hombre que te llama su compañera de toda la vida, la madre de sus hijos... ¡de sus hijos!... es horrible, pero es necesario nuestro rompimiento; el tiempo borrará lentamente nuestro cariño; se graba en la roca, ya ves, en la roca, y el tiempo hace desaparecer el grabado; ¡cómo no ha de borrar el amor en el corazón, que es mucho, muchísimo más blando que la roca!

Adiós para siempre; te he amado mucho, tu

Luis.

Luis: ¡Qué alma más noble tienes! ¡Cuánto te amo!...

ANGELA.

ADELARDO FERNÁNDEZ-ARIAS.

MI IDEAL

Vivir al lado de un ser a quien amar con delirio sin comprender el martirio que los celos dan al alma; respirar donde él respire adivinar sus anhelos y prodigarle consuelos cuando esté falto de calma.

Saber que el ser a quien amo con pasión tierna y constante es para mí fiel amante y se siente muy feliz de ver su suerte a la mía eternamente ligada, sin ver mi dicha turbada por el más sutil deslíz.

Tal es el risueño anhelo que acaricia mi alma pura y cual fuente de ternura fertiliza el corazón, él, embellece mi vida y tranquila complacencia comunica a mi existencia esta amorosa ilusión.

¡Oh Dios! si son mis anhelos vana y loca fantasía, si acaricia el alma mía una engañosa ilusión, haced que de mis ensueños el despertar no aparezca; jamás en mi pecho crezca la terrible decepción.

Si el hombre por mi soñado vive tan solo en mi mente; si no habita en lo existente mi venturoso ideal, haced que una dulce muerte arrebaté mi existencia. Me no arranqueis mi creencia... ¡Me causareis tanto mal...!

PEPITA CURÉT.

Noticias

El sábado último falleció en esta ciudad a consecuencia de una pulmonía, nuestro antiguo amigo don Joaquín Grau y Prats, conocido propietario de esta provincia, abogado, ex-diputado provincial y ex-fiscal municipal en este juzgado, persona que gozaba de grandes simpatías por su afabilidad de carácter y otras prendas personales.

Descanse en paz el amigo cuya muerte de veras lamentamos.

El ex-secretario de esta sucursal del Banco de España y en la actualidad oficial escedente agregado a la misma, don Ricardo Amador, ha sido destinado a prestar sus servicios de oficial primero de la sucursal de Barcelona.

En un número extraordinario del *Boletín Oficial* ha publicado el gobernador civil la convocatoria a elecciones provinciales en los distritos de Figueras La Bisbal y Santa Coloma de Farnés para el día 10 de marzo próximo y el indicador para las operaciones electorales.

De la nueva iglesia que, tomándolo de un colega local, dijimos que se iba a levantar en el barrio del Mercadal, dice otro que están ya hechos los planos.

Ha sido nombrado fiscal municipal suplente, en la vacante producida por renuncia de don Carlos Esteban, don Salvador Roqueta.

Ha sido destinado a la sección de telégrafos de esta provincia, don José Gou y Solá, oficial segundo de nueva entrada.

Ha sido nombrado representante en esta capital de «La Unión Suiza»; sociedad de seguros contra la rotura de vidrios y cristales, don Ramón Rodríguez, habitante en la calle de Figuerola 71°.

Con menos animación que en años precedentes, debido sin duda alguna, más que a otra cosa a la inclemencia del tiempo de estos días, que hacía tener por la salud de la gente menuda, celebró el lunes último por la tarde el baile infantil del Teatro Principal. Entre los no muy numerosos disfraces que recordamos nos llamaron la atención los de payesas de las niñas Lola Bosch y Adelina Arderiu; de ama de cría, de Carmen Audouard; de clow, de Rosita Verdaguer; de «Tempranica», de Genoveva Jaumeandreu; de «Programa», de María Rivas; de *pinxo*, de María Audouard; de chula, de Emilia Xifra; de payesa, de Carmen Comas; de rosa, de Pepita Terradellas; de chula, de Narcisa Torrent; de arlequin, de María Terradellas; de chula, de Ramona Torres; de huertana de Valencia, de Emilia Bés; de madrileña, de María Domenech; de payesa, de Luis Audouard; de ganadero, de Aurelio Audouard; de *dandy*, de Francisco Rivas; de payés, de Joaquin Cat y José María Jaumeandreu; de señora antigua, de Teresa Freixa; de camarero y cocinero respectivamente, de María y Félix Arguemi; de «Adriana», de Lola Guinad; de jokey, de Juanito Vila; de teniente coronel, de Paquito Bruna; de corte, de Encarnación Martínez, etc. etc.

Ha sido adjudicada a la sociedad Duch, Roca y Bellsolá, la coronación de 115 plátanos de la Dehesa y el aprovechamiento de las ramas gruesas resultantes, mediante el pago al erario municipal de 700 pesetas.

Un tiempo frío, como no se recuerda desde hace mucho tiempo, ha estado haciendo durante esta semana. Ha contribuido mucho a hacerlo tan desapacible, la fuerte tramontana que ha soplado constantemente.

Ayer en las iglesias parroquiales de esta ciudad se celebraron las funciones religiosas con que se da principio a la cuaresma. En la Catedral, durante la misma, predicará todos los martes y jueves por la tarde y domingos por la mañana, el reverendo Pedro Aguilera y en San Félix, todos los miércoles, viernes y domingos por la noche, un misionero.

Ha sido nombrado agente en esta provincia, del centro jurídico de administración y comercio *El Crédito Español*, establecido en Madrid, nuestro amigo particular don José Bonfill.

Ha terminado el Carnaval sin haber ofrecido otra particularidad que la ninguna animación. En la plaza de la Constitución las sempiternas sardanas han atraído durante los tres días alguna concurrencia a aquella villa y en el Teatro Principal los dos bailes de la sociedad «Electra» y los dos de entrada, han lle-

vado mucha gente a aquel coliseo. Y a esto y al baile infantil del lunes, de que hablamos en otro suelto, ha quedado reducido el carnaval de 1901 en nuestra ciudad.

La terrible enfermedad que desde hace tiempo aquejaba a nuestro buen amigo don Benito Puigdemont, oficial auxiliar de la contaduría de fondos municipales de esta ciudad, tuvo el lunes último fatal desenlace con la muerte del paciente.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que la aflige.

Parece que en breve será relevado el escuadrón de caballería de Treviño que guarnece esta plaza.

El ministro de hacienda ha dirigido una cariñosa carta a su representante oficial en esta provincia, felicitando a él y funcionarios de la intervención que han cooperado a las operaciones del pago a los maestros de instrucción primaria, por el buen resultado de las mismas.

El domingo 3 de marzo próximo, a las 8, empezará el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos concurrentes al actual reemplazo, continuando dicha operación en los días siguientes hasta su terminación.

Terminada la referida operación se procederá inmediatamente, a tenor de lo dispuesto en el artículo 100 de la referida ley, a la revisión de las exenciones de los mozos que en los años 1898 y 1899 fueron excluidos temporalmente y exceptuados del ser vicio activo, por defecto físico, cortos de talla o en virtud de excepciones legales de las comprendidas en el artículo 87 de la misma.

En la vacante producida por traslado a Barcelona de don Manuel Gimenez, ha sido nombrado inspector de hacienda de esta provincia, don Teófilo Martínez Mingo.

Las noticias que de la provincia y fuera de ella recibimos, acusan una baja extraordinaria de temperatura en todas partes. En la alta montaña las nevadas son copiosísimas y el frío ha causado alguna víctima.

Satisfechísimos de la acogida que les han dispensado en Francia, han regresado de Perpignan los músicos del regimiento de San Quintín que, acompañados del capitán ayudante don Rafael Martí, fueron a aquella ciudad a tomar parte en el concurso de bandas, celebrado con motivo de las fiestas del Carnaval.

Hoy se reanudarán las clases en los centros docentes de carácter oficial.

Decididamente y con seguridad de triunfo, puesto que les apoyan elementos valiosos del distrito, presentan su candidatura para diputados provinciales, en el de Santa Coloma de Farnés, don Luis de Prat, don José Cabañas, don Francisco Carbó y don Domingo Pálgueras.

En el distrito de Figueras, como ya dijimos en nuestra edición anterior, se consideran como candidatos victoriosos, don José Palau y don Carlos Cusi, y en el de La Bisbal, donde parece lucharán algunos federales y en el que presenta también su candidatura don José Aymerich, tiene este último seguro éxito, por las muchas simpatías con que cuenta en aquella comarca.

¿Qué pasa en la arrendataria de taba-

cos de esta provincia, que ha llegado a esta capital, con objeto de girar visita, según se nos asegura, un inspector de la dirección en Madrid?

¿Estará relacionada dicha visita con el sinnúmero de denuncias que se dice hay presentadas por supuesta defraudación del timbre o será para inspeccionar simplemente las oficinas de esta representación?

Ha sido nombrado habilitado de la oficina de telégrafos de esta ciudad, el oficial de la misma don Juan Canales.

Se nos ha asegurado que durante esta cuaresma vendrá a dar alguna función en el Teatro Principal, una compañía cómica dramática, muy conocida de nuestro público, que cuenta entre las obras de su repertorio la celebrada «Electra» de Pérez Galdós.

Deseamos la confirmación de esta noticia.

El señor duque de Tetuán ha hecho las siguientes declaraciones, que tomamos de la sección telegráfica de un colega barcelonés:

Ha manifestado que cree que la crisis actual es muy importante, tanto que es la de mayor trascendencia entre todas las que se han presentado desde la restauración.

Cree que no hay nadie que hoy pueda hablar seriamente de la solución que tenga el problema, y en tal concepto entiende que lo formal es esperar que planteada oficialmente la crisis, pongan los ministros las dimisiones en manos de la reina, para conocer entonces la resolución de la Corona y ver si esta se considera bastante informada para resolver, o si por el contrario, juzga conveniente asesorarse con el consejo de los hombres, llamados a darlo.

Todas las fuerzas monárquicas, ha dicho; deben estar, como siempre, dentro de sus convicciones, a la disposición de la Corona, para manifestarle con lealtad su opinión, si se la piden.

Si el señor Silvela se cree con fuerzas para cumplir una misión de gobierno, debe decirlo, como debe expresar lo contrario si no se considera con los elementos que son necesarios para gobernar, si es llamado por la Corona.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 a 1.

—Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es por qué se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernát contra toda clase de *tos*—Véndese en todas las buenas farmacias.

—Los dolores reumáticos, cualquiera que sea la forma en que se presenten, como articulares, inflamatorio, gota, etc., se curan radicalmente la mayor parte de las veces con el **Antirreumático Grau Inglada** de Barcelona, y se alivian siempre. Venta, farmacia de Roca y principales.

—**Mil pesetas** al que presente Cápsulas de *Sándalo*, mejores que las del doctor **Pizá**, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

—**El francés en la mano** es el mejor libro que se ha escrito para aprender a hablar este idioma sin salir de la madre patria.

Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende a 8 pesetas en la administración de este periódico.

PEDRO DOMECA
Casa fundada en 1730.

JEREZ DE LA FRONTERA
Vinos superiores de Jerez.—Vino tinto de Borgoña.—El primer cognac de España.—Jerez espumoso.—Champagne Domeca.—Representantes en todos los países.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

Bibliografía

El ilustrado archivero de la delegación de hacienda de esta provincia y colaborador del HERALDO DE GERONA, don Eduardo González Hurtebise, ha recopilado en un tomo, esmeradamente impreso en casa de don Pablo Puigblanquer, la serie de artículos aparecidos en estas columnas con el título de «Apuntes para la historia del monasterio de San Feliu de Guixols-Fray Benito Pañelles y Escardó, abad de dicha casa, obispo de Mallorca. 1670-1743».

Nuestros habituales lectores han podido apreciar lo interesante de los artículos del señor González Hurtebise, que ha demostrado en ellos ser un infatigable «rebuscador de papeles viejos» y un correcto escritor. Por esto nos vemos relevados de recomendar su obra.

Al tomo en cuestión—que se vendé al precio de dos pesetas ejemplar—acompaña un retrato del ilustrísimo Pañelles, un autógrafo del mismo y una carta autógrafa á él dirigida por el cardenal Alberoni.

—El joven autor y amigo nuestro, don Manuel Domenech y Rouret, que ha escrito muchas obras para el teatro catalán y alguna para el teatro nacional, acaba de publicar su sainete en un acto y en prosa de costumbres barcelonesas, titulado «Los amors de l' Elvira ó l' aprenent nou», obrilla de mucha vis cómica que se estrenó con gran aplauso hace poco en el Centro Republicano de esta ciudad.

Felicitemos al señor Domenech por el éxito de su sainete, al impresor y librero don José Franquet por lo elegante del folleto en que está contenido y agradecemos el envío de un ejemplar que se nos ha hecho.

—El número de *Iris*, correspondiente á la semana anterior, contiene varias preciosas páginas alusivas al carnaval y una variada información sobre los principales sucesos de actualidad. La doble plana, en colores, «El mar por tumba», es uno de los mejores trabajos que ha publicado la elegante revista de que hablamos.

—La *Tomasa*, de Barcelona, en su último número publica chispeantes trabajos.

—Notable es el número 205 de este acreditado semanario taurino de Madrid, *Sol y Sombra*.

—Hemos recibido el *Heraldo de la Industria*, de Madrid, revista que dirige nuestro compañero en la prensa señor Maraver y Serrano.

Se recomienda á las clases mercantiles la lectura de su texto interesante.

—Se ha recibido en esta redacción el último número de la *Enciclopedia Jurídica*, de Madrid, que trata de sociología derecho y administración.

Dicha revista va acompañada del segundo cuaderno del reglamento de la contribución industrial vigente.

Por la Provincia

Figueras

Durante estos días sufrimos rigurosos frios acompañados de apreciable tramontana.

—Dícese que ha habido una reunión importante de elementos revolucionarios, según una versión para tratar de elecciones provinciales, y según otra para tirarse al campo, así que mejore el tiempo. Por si acaso esta última versión resultase cierta, se ha concentrado bastante guardia civil en la frontera vecina.

Massanet de Cabrenys.—Aunque poco, se viene hablando de algunos días á esta parte de las próximas elecciones provinciales.

Circulan mucho los nombres de los señores don José Palau y don Carlos Cusi, á quienes se consideran diputados electos.

San Lorenzo de la Muga.—La tramontana ha hecho de las suyas por estas montañas. El frío muy intenso.

Rosas.—La epidemia variolosa que tantos estragos causó en esta población durante el mes anterior, vá en decadencia.

—Con motivo de la fuerte tramontana que

reina hace unos días, se hallan fondeados en la bahía en espera de bonanza, siete vapores de diferentes nacionalidades.

Castelló de Ampúrias.—Los días de carnaval transcurrieron sin ningun atractivo.

—En algunos campos han aparecido ya las langostas. La junta local de extinción se apresta para los trabajos de destrucción del insecto.

—En breve tendrá lugar en esta villa un importante desafío en el juego de pelota por los renombrados pelotaris Amorós, Cristina, Viñas y Via. Están apostadas mil pesetas y se espera que afuirán al espectáculo muchos forasteros.

Albana.—Una de las mejores vacas de este pueblo dió á luz un becerro muerto y al cabo de rato un fenómeno extraordinariamente raro, consistente en una mola carnosa que tenía la forma de un puchero, de peso unas dos arrobas, en la que aparecían gran número de ojos y de orejas negras.

La vaca sucumbió poco después de tan extraño alumbramiento.

La Bisbal

No se habla mucho de elecciones provinciales. Los federales parece que están dispuestos á apoyar algunos candidatos de los suyos.

De otro color político no se tiene noticia por ahora que se presente algun candidato.

No obstante, la candidatura de don José Aymerich, propietario, de muchas simpatías en el distrito y que ha procurado siempre trabajar en pró del mismo, se le considera ya elegido diputado y será la segunda vez.

—El día 24 debutará en el «Teatro Bisbalense», una compañía dramática dirigida por el señor Laplana.

San Feliu de Guixols.—El carnaval se ha celebrado en esta villa con gran animación.

La cabalgata que se organizó por el elemento joven, presentó buenas carrozas y que llamaron mucho la atención del público.

—En méritos del sumario que sobre robo de varias prendas en una embarcación varada en esta playa, se instruye por el capitán del puerto, el viernes fueron conducidos á Gerona por la guardia civil, dos sujetos acusados de dicho delito.

—Por la guardia municipal fué auxiliada una desgraciada mujer que presa de un accidente cayó desvanecida en una calle del barrio de la Barceloneta.

—Se interesa la presentación en la secretaría del ayuntamiento, del cabo del batallón de Xiclana, peninsular número 5, Joaquín Delforn, para enterarle de un asunto que le interesa.

Olot

Ha continuado en esta semana el frío, y aunque parece que ha aumentado, ha amenazado de nevar y apesar del sol que ha lucido en la mayor parte de sus días, no desaparece la blancura de los montes vecinos.

—La novena dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, ha sido este año muy concurrido de fieles.

Tortellá.—El domingo próximo se celebrará la «fèria de cuaresma», la más importante en concurrencia y transacciones de las cuatro que tienen lugar durante el año.

—Un grupo bastante numeroso de republicanos, conmemoraron con un modesto banquete al aniversario de la proclamación de la república.

—El carnaval ha pasado desapercibido.

San Juan de las Fonts.—Ha fallecido don Pedro Caliu Alier. D. e. p.

Santa Coloma de Farnés

Vidreras.—La situación de los obreros se ha agravado bastante á pesar de haber terminado la huelga, habiendo quedado disuelta la asociación de trabajadores de esta villa.

Blanes.—La candidatura para diputados provinciales de los señores de Prat, Cabañas, Falgueras y Carbó, se considera segura según las noticias que recibimos de diferentes poblaciones de este distrito.

San Hilario Sacalm.—Ha fallecido don Emilio Garanda Gispert. E. p. d.

—El frío que se siente en esta alta montaña es extraordinario.

Los trabajadores tienen que privarse de ir al campo á las primeras horas de la mañana.

REMITIDO

Señor director del HERALDO DE GERONA.

Palamós 18 febrero de 1901.

Muy distinguido amigo: Hoy ha llegado á mis manos un ejemplar de *La Publicidad* de Barcelona de fecha 16 del corriente, que publica una extensa carta que desde Portezuelo, me dirige don Vicente Boada.

En la imposibilidad de contestarla, por falta material de tiempo, para que alcance la edición del periódico de su digna dirección correspondiente al jueves próximo; le ruego que para el número subsiguiente se sirva reservarme espacio, para dar cabida en su ilustrado semanario, á la contestación que me propongo dirigir á dicho señor.

Esperando verme complacido le doy gracias anticipadas, y me repito su atento servidor y amigo, q. b. s. m.

JUAN FERRER QUINTANA.

Curiosidades y recetas útiles

Testamento extraño

Un rico cervecero de Thun (Suiza), llamado Feller, muerto en Londres, á donde había ido desde París, ha dejado considerables legados á algunas corporaciones. 125.000 francos al Museo de Bellas Artes de Berna, 100.000 al municipio de Thun, 200.000 á varios hospitales, sociedades de tiro, de música, canto, gimnasia etc., todas ellas de Thun.

Pero el testador ha rodeado estas liberalidades de extrañísimas condiciones. El donador exige que cierto miembro del consejo comunal no sea elegido; que otro ciudadano no forme nunca parte del municipio; que se excluya á un miembro de la comisión escolar, etc.

La ciudad de Thun ha rechazado tan extraños legados.

Las uñas

Las uñas son más largas en la mano derecha que en la izquierda y en los zurdos se observa que las de la izquierda adquieren más desarrollo.

En los ambidiestros, las uñas de los dedos homónimos crecen igualmente.

La diferencia de longitud de las uñas de los dedos homónimos de ambas manos, no suele ser mayor de $\frac{1}{4}$ á 2 milímetros.

En el adulto, la uña del pulgar es la más larga; el crecimiento de las demás está sujeto al orden siguiente: medio, anular, índice y auricular. (1, 3, 4, 2, 5.)

Las uñas de la mano derecha son generalmente más aplastadas que las de la izquierda, observándose lo contrario en los zurdos.

Las uñas del índice y pulgar son las más aplastadas, las del auricular y el anular las más convexas.

El aplastamiento de las uñas es debido al trabajo de compresión de las falanjes, según puede observarse en los violinistas.

El espesor de las uñas disminuye desde el pulgar al auricular en proporción 60, 51, 46, 52, 41.

Finalmente, la longitud de las uñas está en razón directa del perímetro del tórax. Esta observación, que es importantísima, ha servido y sirve para resolver algunas cuestiones de medicina legal.

Viraje ácido para fotografías

El viraje fijador cuya fórmula vamos á dar, merece ser conocido tanto por su baratura como por sus buenos resultados.

Se disuelven 3 gramos de hiposulfito de sosa en 100 gramos de agua y una vez disueltos se añaden 3 gotas de ácido sulfúrico de 66 grados.

Se agita la solución que á los pocos momentos toma un aspecto lechoso, debido al desprendimiento de gas ácido sulfuroso resultante de la reacción del ácido sulfúrico sobre el hiposulfito sódico.

Al cabo de una hora la solución no sirve pues la reacción ha cesado, por consiguiente debe utilizarse cuando empieza á enturbiarse.

Se empieza por sumergir la prueba fotográfica durante diez ó quince minutos, en hiposulfito sódico al 16 por 100, se lava

ligeramente y se introduce durante unos segundos en la solución ácida.

La acción de este líquido es muy rápida. La prueba toma el color rojo, pasando enseguida al violeta y al negro puro. Sin embargo debe sacarse la prueba del viraje, cuando tiene el tono anterior al que se quiere obtener, pues como la acción del ácido sulfuroso continua aún después de sacada del baño, si la sacamos, por ejemplo cuando ha alcanzado el color negro, al secarse daría un color aceitunado de muy mal efecto.

De modo, que si queremos obtener el tono violeta, tenemos que sacar y lavar la prueba, cuando ha llegado al color rojo fuerte.

Para finalizar la operación bastará un ligero lavado en agua corriente, pues los restos de hiposulfito que pueden haber quedado en la pasta del papel, no alteran la prueba, por ser el sulfuro de plata que se ha formado, inatacable por el hiposulfito.

Este líquido debe prepararse para su uso inmediato pues como hemos dicho la producción de ácido sulfuroso que es lo que vira la prueba, cesa en un período relativamente corto.

La fotografía así obtenida es de una fijeza admirable, pero debemos advertir que no se debe echar más de una gota de ácido sulfúrico por cada gramo de hiposulfito. De otro modo el ácido podría destruir la gelatina fotográfica.

Operando con ácidos orgánicos como el tartárico no hay inconveniente en exagerar la proporción.

BATURROS

Imposible me parece al ver á tu madre maña, c'haiga tenio los quince, y c'haiga sio tan guapa.

Si te mueres yo te juro que no me vuelvo á casar, una vez hi sio tonto, pero no lo seré más.

Solamente hi conseguido con hacer estas cantares, destemplar mi guitarrico, y que no los cante naide.

Arturo G. Carraffa.

La Vida religiosa

Santoral.—Día 21, jueves.—Santos Vèrulo y Secundino mártires.

22, viernes.—La Catedral de San Pedro en Antioquia, Santos Abilio y Pascasio obispos.—*Abstinencia de carne.*

23, sábado.—Santos Pedro Damián obispo y Sireno mártir, y Santas Margarita de Cortona y Marta virgen y mártir.

24, domingo, I de Cuaresma.—Santos Matías apóstol, Modesto obispo y confesor y Santa Primitiva mártir.

25, lunes.—San Tarasio obispo y el beato Sebastián de Aparicio.

26, martes.—Nuestra Señora de Guadalupe de Méjico.—*Anima.*

27, miércoles.—Santos Leandro arzobispo de Sevilla y Baldomero confesor.—*Temporas.*

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia del Cármen, y el domingo empiezan en la Iglesia de la Catedral, siendo las horas de exposición, por la mañana, de nueve y media á once y media, y por la tarde, de cuatro y media á seis y media.

Corte de María.—Hoy jueves, día 21, se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles, en el Mercadal.

El viernes, día 22, á Nuestra Señora de Santa María, en la Catedral.

El sábado, día 23, á Nuestra Señora de la Soledad, en San Felix.

El domingo, día 24, á Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

El lunes, día 25, á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.

El martes, día 26, á Nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal.

Y el miércoles, día 27, á Nuestra Señora del Carmen, en su Iglesia.

GUÍA DE GERONA

Abogados

Arturo Vallés, Portal Nou, 11.
 Joaquín Calm, Forsa, 12, 1.º
 Joaquín Franquesa, Santa Clara, 3, 1.º
 José Catalá, Auriga, 2, 1.º
 José Peya, Platería, 13, 1.º
 Manuel Catalá, Auriga, 2, 1.º
 Pompeyo de Quintana, Portal Nou, 7.

Agentes de negocios

Alejandro Pons, Independencia, 14, 2.º
 Luciano Pinet, Ciudadanos, 15, 2.º

Agentes de transportes

Juan Boxa, Carretera de Barcelona, 15.

Artículos de escritorio

Eusebio Simó, Ciudadanos, 5

Banqueros

Coll y compañía, Ciudadanos, 12.
 Francisco Monsalvatje, Subida Puente, 1.
 Vicente Carreras, Mercaders 9, bajos.

Cafés

Francisco Perich, Rambla de Alvarez.
 Jaime Torres, Pescaderías, 1.
 José Norat, Rambla Libertad, 32.
 Juan Vila, Constitución, 14.

Camiserías

José Oriol Carbó, Platería, 29 y 30.

Colmados

Lorenzo Massa, Rambla Libertad, 24.

Corredores de Comercio

José Gomez Mirla, Bernardas, 6, 2.º, 2.ª

Dentistas

Alfredo Ramiro, Progreso, 21, 1.º

Escribanos

Carlos Crehuet, plaza Correo, 4, 1.º
 Francisco Villanueva, Progreso, 16, 1.ª 2.º

Fábricas de cemento

Noguer y compañía, Industria, 2.

Fábricas de cintas

Grober y comp.ª, calle del Progreso.

Fábricas de fideos

Joaquín Coll, Ronda Fernando Puig, 1.

Fábricas de harinas

Encesa y compañía, carretera Barcelona.

Fábricas de jabones

Berangé hermanos, Santa Eugenia, 5.

Farmacias

Agustín Garriga, Platería, 29.
 José Perez Xifra, Abeuradors, 2

Ferreterías

José Puig, Abeuradors, 7.

Fondas y restaurants

José Barris, Carmen 2, y 5.
 José Briera, Nieve, 18.

Juan Nicolás, Progreso, 3, 1.º

Manuel Fita, Ciudadanos, 4, principal.

Serra y Vidal, Albareda, 5.

Fundiciones

Gallard y compañía, Santa Eugenia, 28.
 Planas, Flaquer y compañía, Industria.

Granos

Antonio Boxa, Carretera Barcelona, 1.

Imprentas

Pablo Puigblanquer, Independencia, 15.
 Paciano Torres, plaza Constitución, 9.
 José Franquet y Serra, Platería, 26.

Lencerías

Narciso Pallí, Rambla Libertad, 33.

Maestros de obras

Francisco Salvat, Portal Nou, 4.
 José Martí, Independencia, 15, 3.º

Médicos

Buenaventura Carreras, Zapat. vieja, 5, 2.º
 Felipe Sanchez, Ciudadanos, 14, 1.º
 Juan Jordi, Zapatería vieja, 7, 1.º

Mercerías

Emilio Texidor, Besadó, 3.
 Federico Maresma, Abeuradors, 6.

Modistas

Estrella Auguet, Platería.

Notarías

Buenaventura Roqueta, Ciudadanos, 3, 1.º

Peluquerías

Tomás Cot, Rambla Libertad, 2.

Pintores

José Llapart, plaza San Francisco, 14.

Procuradores

Juan Ribas, plaza Independencia, 15, 2.º
 Federico Bassols, plaza Constitución, 9, pral

Profesores de piano

José Feliu, Nueva Teatro, 1, 3.ª
 Francisco Viada, Platería, 20, 2.º
 Miguel Oliva, Forsa, 16, 2.º

Representaciones

Joaquín Font y Fargas, Peso Paja, 2.
 José Begudá, Progreso, 18, 1.º
 José García, Ballesterías

Sociedades

Casino Gerundense, Albareda, 7.

Veterinarios

José Gimbernát, Rutlla, 13.

Vinos

José Serra, plaza Marqués de Camps, 5.
 Sebastián Fornés, Santa Eugenia, 7.

CORREOS

| Líneas | Entradas | Salidas |
|---------------------------|-----------------------|-----------------------|
| Madrid. | 9'15 mañana y 5'45 t. | 6'45 mañana y 2'30 t. |
| Barcelona. | 9'15 » y 5'45 » | 6'45 » y 2'30 » |
| Francia. | 7'30 » y 3'15 » | 8'30 » y 5 » |
| Puigcerdá, Ripoll y Olot. | 5'30 » y 2 » | 8'30 y 11 » |
| Bañolas. | 5'30 » | 11 » |
| San Feliu de Guixols.. | 7'30 » y 3'15 » | 8'30 » y 5 » |
| Amer. | 2 » | 8'30 » |
| Vilablareix y Estañol. . | 7'30 » | 10'30 » |
| San Aniol y San Gregorio | 7'30 » | 10'30 » |

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Id. de valores declarados: de 10 á 12 de la mañana.
 Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Apartados, oficiales y particulares: á las 10 de la mañana y á las 6 de la tarde.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche; la del buzón de la principal, 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.
 Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas, San Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.

L'UNIÓN

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS**.

| | |
|-------------------------------|-----------------------|
| Capital social | 10.000.000 de francos |
| Reservas. | 11.205.000 » |
| Primas á cobrar. | 79.650.334 » |
| Total. | 100.855.334 » |
| Capitales asegurados. | 17.272.202.816 » |
| Siniestros pagados. | 229.000.000 » |

Sucursal española: *Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24*
 DIRECTOR: E. GÉS.

Subdirector en Gerona: **D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º**

VINO GIMBERNAT

IODO-TÁNICO FOSFATADO acreditado

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfatismo, *tumors fretsy tumors blanchés*. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad; vuelve fuertes y robustos á los de *carne blanda*, es muy conveniente á las señoras embarazadas, y en la lactancia, para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de las madres. Frasco: 8 reales. Asalto, 14, Barcelona y en todas las farmacias y droguerías de todas las poblaciones.

Vinos rancios legítimos del Priorato

COLMADO MASSA CONFITERÍA
 Rambla de la Libertad, n.º 24

Dulces, pastas, ramilletes, fiambres, mantecas, quesos, vinos, licores, bombones, cafés (tostados diariamente), azúcares, chocolates, bujías, embutidos, conservas etc.

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

- | | |
|------------|-----------|
| Perfumería | Novedades |
| Guantes | Paraguas |
| Sombrillas | Boquillas |
| Petacas | Gemelos |
| Corbatas | Cepillos |
| Calcetines | Bastones |
- PRECIOS BARATÍSIMOS

APRENDIZ. Se necesita uno en esta imprenta

Disponible

Disponible

DISPONIBLE